

Zeitschrift: Jahresbericht / Akademischer Alpen-Club Zürich

Herausgeber: Akademischer Alpen-Club Zürich

Band: 112 (2007)

Artikel: Hüttenjahre 2006 und 2007 auf den Mischabelhütten

Autor: Häfliger, Franz

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-972390>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

HÜTTENJAHRE 2006 UND 2007 AUF DEN MISCHABELHÜTTE

Im folgenden Beitrag möchte ich als Hüttenchef einige Aspekte des Hüttenbetriebes und Probleme der Hüttenjahre 2006/2007 aufzeigen.

HÜTTENBETRIEB

Die Statistik der letzten Jahre zeigt, dass sich die Anzahl der Hüttenbesuche bei ungefähr 3000 eingependelt. Eine jährliche Zunahme zeigt sich bei den gratis übernachtenden Bergführern (ca. 8% der Übernachtungen). Hier ist die Frage zu diskutieren, ob der Club weiterhin auf diese Einnahmen verzichten will.

Souverän betreibt das Hüttenwart-Ehepaar Mary und Peter Lomatter die Mischabelhütten. Auch in den vergangenen zwei Jahren wurde keine einzige Reklamation vorgebracht. Herzlichen Dank den Hüttenwarten für den harten und unermüdlichen Einsatz.

Gratulieren kann der Club zu den runden Geburtstagen von Mary und Peter und zum 85igsten unserer „Alt“-Hüttenwartin Anna.

HÜTTENWEG

Auch heute noch wird der neue Hüttenweg im Club kontrovers diskutiert. Dass die Massnahme die Richtige war zeigt die Tatsache, dass seit dem Bestehen des neuen Hüttenweges keine Personen mehr infolge Steinschlages verunfallten. Anlässlich des Aufstieges zu meinem Hüttenbesuch im Jahr 2006 wurde ich selber Zeuge eines gewaltigen Steinschlages, welcher auf den alten Hüttenweg niederging. Personen hätten keine Überlebenschance gehabt.

WASSERSITUATION

Zunehmend Probleme bereitet die Wasserversorgung der Hütten. So konnten

die WC mit Wasserspülung im vergangen Hüttenjahr 2007 nur an wenigen Tagen benutzt werden. Die Wasserreserve reichte gerade noch für die Versorgung der Küche bis Saisonende aus.

Durch den starken Abschmelzprozess des Gletschers sind die Wasser führenden Rinnen versiegts. In aufwändiger Grabarbeit auf dem Gletscher müssen kleine Wasservorkommen erschlossen werden.

Der Rückzug der Permafrostgrenze hat ebenfalls zur Folge, dass der Riss im Fundament der alten Hütte, welcher 1992 saniert wurde, wieder entstanden ist und von Jahr zu Jahr grösser wird.

Aus diesen Gründen werden folgende Planungsarbeiten in die Wege geleitet:

- Umstellung der WC mit Wasserspülung auf Trocken-WC
 - Untersuchung der Permafrost-Situation im Bereich des Fundamentes bei der alten Hütte
 - Vergrösserung der Wasser-Vorratstanks
- Die notwendigen Kredite werden so bald als möglich beantragt, damit die Arbeiten spätestens zu Beginn der Hüttensaison 2009 durchgeführt werden können.

STURMSCHADEN AN DER ALten HÜTTE

Im Winter 2004/2005 wurde das Dach der alten Hütte beschädigt. Eine Bahn der Blecheindeckung wurde weggerissen. In der Folge wurde entschieden, das gesamte Dach neu einzudecken und den Kamin zu sanieren, damit er den feuerpolizeilichen Vorgaben entspricht. Die Arbeiten wurden im Jahr 2007 ausgeführt.

Von Franz Häfliger, Hüttenchef